

## escenario / cultura

HOME NACIONAL INTERNACIONALES ECONOMÍA DEPORTES ESCENARIO VIDA TECNOLOGÍA MULTIMEDIA OPINIÓN EDICIÓN IMPRESA

Cultura Espectáculos Cartelera de Cine Cartelera de Teatro TV Cable

26/04/11 - 10:23 CULTURA

## La viuda de Saramago apela al intelectual comprometido

Pilar del Río, viuda de José Saramago, ha apelado a la figura del intelectual comprometido que, a modo de lo que hizo en vida el escritor portugués, piensa, reflexiona y se cuestiona lo que ocurre a su alrededor sin encerrarse "en una torre de marfil".

2 Me gusta 2



1 de 1

| EFE

Durante la presentación de unas jornadas en homenaje al Premio Nobel de Literatura promovidas por la Universidad de Granada (sur de España) y la Fundación José Saramago, de la que es presidenta, Del Río ha considerado necesario cuidar esa faceta que caracterizó al escritor.

Tras su muerte, todavía hay gente que ante lo que ocurre en el mundo se pregunta "qué diría José Saramago", pero eso, agrega su viuda, "es absurdo. No sabemos lo que diría porque ya no está para decirlo. Lo que sí podemos es, a la luz de sus enseñanzas, tratar de profundizar y tratar de entender".

Y eso es lo que, desde hoy y hasta el sábado, hará un grupo de intelectuales comprometidos con los derechos humanos en el marco de las jornadas "Recordando a Saramago", que suponen un homenaje al escritor en una triple dimensión: la personal, la literaria y la del compromiso moral, ético y político que demostró, según la organización.

Los participantes, entre los que figuran el exdirector general de la Unesco Federico Mayor Zaragoza y el expresidente de Greenpeace España Juanxo López de Uralde, forman parte de esa "constelación de intelectuales que no se encierran en una torre de marfil, sino que se cuestionan lo que está pasando, por qué está pasando y sobre todo la pregunta que Saramago se hacía siempre: para quién está pasando".

## último momento

Nacional Internacional Deportes

- 00:00 Álvaro Colom pide apoyo político para...
- 00:00 Alcalde capitalino Álvaro Arzú anuncia...
- 00:00 Sindicalistas paralizarán consultas
- 00:00 Comisión apoya ley del tabaco
- 00:00 Peligran cirugías en el Hospital...
- 00:00 De ruina a centro cultural
- 00:00 Gana atrasa durante ocho días asamblea
- 00:00 Renap anota divorcio del presidente
- 00:00 MARN rechaza plan para explotar hierro
- 00:00 Camión transportaba diésel de...

## Herramientas

- imprimir achicar
- enviar agrandar
- comentar compartir

## Actividad reciente

facebook

Entrar

You need to be logged into Facebook to see your friends' activity

**Pulpo Iker vaticina que el Real Madrid pasará a la final**

617 personas han compartido esto.

**Guatemalteco Rubén Vives llegó a EE. UU. como un inmigrante más**

186 personas han compartido esto.

**Mineras buscarán hierro en la Costa Sur, pese a peligro ambiental**

107 personas han compartido esto.

**Josep Guardiola responde a Mourinho y aviva la polémica**

118 personas han compartido esto.

Plug-in social de Facebook

La periodista se ha referido a "la última lección" de Saramago en vida, cuando días antes de morir reflexionó sobre la crisis actual considerándola una crisis moral y no económica, para poner de manifiesto cómo la ética de Saramago ha calado, dice, en la calle.

De ello ha puesto como ejemplo una reciente manifestación de jóvenes portugueses en el aeropuerto de Lisboa, donde ante la llegada de representantes del Fondo Monetario Internacional corearon frases contra la privatización, entre ellas una del escritor: "Y por qué no privatizamos también a la puta madre que los parió?".

"Saramago decía que pese a todos los conflictos, los dramas, la muerte, la miseria y las desigualdades, a veces sentimos que la belleza es posible", ha reflexionado su viuda, para quien la emoción que despierta su obra "nace de la razón y sobre todo del sabernos y sentirnos seres humanos, y por lo tanto capaces de compasión".

Las jornadas, además de asuntos relacionados con la vida y obra del escritor, abordarán también las crisis socioeconómicas y globales e incluirán la proyección de la película mexicana "La sal de la tierra".

EFE

---

### Escriba su comentario

Nombre y Apellido

Dirección de email

Comentario

Acepto los términos y condiciones

ENVIAR

La finalidad de este servicio es sumar valor a las notas y establecer un contacto más fluido con nuestros lectores. Los comentarios deben acotarse al tema de discusión. Se apreciará la brevedad y claridad de los textos, y el buen uso del lenguaje: las malas palabras y los insultos no serán publicados.

---

### Más noticias de Cultura

**25/04/2011 CULTURA** - Conferencia por el Día del Idioma Español

**25/04/2011 CULTURA** - La pintura de Denis Leder

**25/04/2011 CULTURA** - En honor de Israel

**25/04/2011 CULTURA** - Muere poeta chileno

**25/04/2011 CULTURA** - Arte en Mayo inaugurará la próxima semana

[Home](#)

[Noticias](#)

[Economía](#)

[Deportes](#)

[Escenario](#)

[Vida](#)

[Revistas](#)

[RSS](#)

[Contacto](#)

© Copyright 2011 Prensa Libre. Derechos Reservados.

Se prohíbe la reproducción total o parcial de este sitio web sin autorización de Prensa Libre.